

ご意見	2	回答
<p>1 コロナ禍でのイベントなどの参加が減っていると聞いていたのに、いつの間にか「今後は0.1才児はイベント参加なし」と園の方針が変わっていても、書面で全学年への周知がないので改善してください。離乳食の内容・量など丁寧にここに通信に書いていただいて助かります。乳児組のお誕生日会の参観をオンラインでも良いのでできるようにして頂きたいです。写真では何ともいえないかわいらしい言動が今ひとつ伝わらず残念です。コロナ禍前は教室で見れてとてもありがたかったです。移動動物園はもう実施されませんか？</p>	<p>0歳児の行事参加については、令和3年度から行事補助費の徴収をしていない時点(進級説明会)でお話をしています。乳児組の行事参加については、コロナ以前から検討しており、コロナ前の運動会や開催予定であったミュージックフェスティバルではすでに任意参加のものとしています。このコロナ制限下の中で園長が常々申してましたように「これを機に保育の見直しを行う」過渡期です。乳児期は行事参加よりも日常の変わらない生活を送ることが基本です。乳児・幼児とも、こどもまんなかに考えた行事を今後も開催をしていきます。書面にするとこの一文のみとなります。世相や気候等によって柔軟に行事開催は考えていきたいと思っています。全学年への周知は今後も園だよりまたは入園・進級説明会で皆様にご理解いただけるよう丁寧に説明するよう努めて参ります。</p> <p>※移動動物園は2020年の動物愛護法の改正や近年の動物福祉の考えを受け、開催を見合わせています。マスク着用は個人の判断に委ねられており、それに関して強制はできないことはご了承ください。仰られる通り、お子さんに豊かな表情を見せながら保育を行っていくことの大切さは痛感しておりますので、出来る限りのことはしてまいりたいと思いますし、職員にも不安がない場合は外すように伝えていきます。</p>	
<p>2 3/13からマスクが外せるので、できれば先生方もそれぞれの判断で良いので外せる人は外してほしいです。0～3歳では特に人の表情を見るのがとても大切だと思っています。マスク外した先生の笑顔子ども達にも見てもらって健やかに成長して欲しいです。</p>	<p>保育以外に動画撮影する人材を捻出するのが難しいのと、配信容量やセキュリティの関係で、動画は懇談会等でのみでお見せするのが今現在当園での限界です。</p>	
<p>3 毎日の様子は、にこにこ通信にしっかり書いていただいているので、帰宅してからの会話にも役立っています。ありがとうございます。写真以外にも動画の配信もあれば、なおうれしいです。</p>	<p>実費負担として警備員の人件費を保護者の方に負担して頂くことになる可能性がありますので要検討課題となります。植栽は定期的に業者に依頼して伐採しています。園舎南西角は、マンションが建ってから事故が多発しています。ご通行の際は十分お気をつけいただきますようお願い致します。徒歩通園は必ずお子さんと手を繋いでくださいますよう重ねてお願い申し上げます。</p>	
<p>4 駐車場に警備員配置してほしい。曲がり角が危ないので草木を切る等もう少し見えやすくしてほしい。</p>	<p>遠足は、乳児は園バス遠足で秋2～3回、3歳児・4歳児は春と秋に2回、5歳児は4回行っています。多いか少ないかは各々の受け取り方で分かりませんが、他のプログラムとの兼ね合いや、気候を見定めて熱中症の心配がない時期での実施となると、当園ではこの回数となります。</p>	
<p>5 お弁当が少ないのは助かりますが、遠足が少ないかなーと。</p>	<p>写真業者に伝えましたところ、システムの変更を予定しているということです。そのため、購入方法が変わりますのでよろしくお願い致します。</p>	
<p>6 写真店に対しての要望：ps118で写真をさがす時、項目が大きくて我が子を見つけにくい。50ページ近く「次へ」を押さないといけないため大変です。</p>	<p>行事に関しては回答1の通りです。お子さんの主体性と自主性を重んじ、大人主導にならない、お子さんが自ら作り上げて楽しめる保育とは何かを常々自問しながらやっています。主体的でなければ、どのような挑戦も心のねっこに繋がっていきません。学校と同じように保育も10年に1度指導要領が改訂されます。以前の改訂からもう5年が経っています。つまり、当園の保育の改革も5年前からスタートし、今半ばです。過去の形にこだわるのではなく、新しい保育の在り方を模索しながら前に進んでいます。</p>	
<p>7 コロナを理由に縮小、又は控えられてた事が、いつの間にか園の方針が変わっていても、書面で全学年の保護者へ書面で伝えられていない。(けんぱんハーモニカはやらない。0才1才児のイベント不参加など。習字もなくなった)プール廃止は書面ありました。お泊まり保育は今後復活しますか？夜までわくわく保育に変わるのですが？今小学校高学年の子でも作文に書くほど思い出に残るイベントなので復活させてください。年長になると制服で外遊びをさせておられますが、やめてもらいたいです。普段の生活もブラウスにスモッグではなく、体操服+スモッグ(+赤トレーナー)にして欲しいです。女の子のほっぺに大きめ(長い)切り傷ができた時、防犯カメラに写ってなくて(いつどこで)特定できませんでしたと報告されましたが、カメラ角度を変える等しないと、再びケガをする子がいるのではないのでしょうか？コロナをきっかけに、様々なイベントが縮小されて、内容も昔よりどんどんショボくなっていて残念です。今後は昔のようなイベント・遠足に戻して頂きたいです。けんぱんハーモニカをやらなくなって、他園に通う子と、入学のと記に差ができるので不安しかありません。ミュージックフェスティバルで打楽器など(木琴など)演奏も今後はなくなりますか？運動会での和太鼓は今後復活しますか？いつも子供達がお世話になりありがとうございます。色々書かせて頂きましたが、他のお母さん達との会話で頻繁にでてくる内容なのであえて書かせて頂きました。園のおっしゃるよう子供達の自主性も大切ですが、まだまだ(幼いので)いろんな事へ挑戦するきっかけも大切だと思います。完成度とりがんばっている姿が見れたらうれしいです。経験する機会を奪わずに増やして欲しいなと思います。</p>	<p>制服で外遊びは、おやつ後に少しの時間園庭での活動をする、服が汚れて着替えがない場合などありますが、洗濯のご負担にならないよう長く来ていただけるよう機会を見直して気を付けていきます。</p> <p>ケガに関しては、今後もできるだけ詳細にお伝えできるように報告できるよう努めて参ります。ただどうしても、ケガの原因が究明できない事態があります。防犯カメラでも死角になる部分はあります。実物のカメラを見て頂いても分かるように、球状で、設置した際に一番広く映る角度に設置しています。</p>	

<p>8 園では、すごく楽しく過ごしていると思います。毎日園の話を自分からしてくれたり、こちらから聞いたら必ず〇〇した。〇〇楽しかったと言ってることが多いです。兄妹以外の（担当して下さった先生）先生方で、こちらからあいさつをしてもすごく声が小さくて返答して下さっているのかよく分からない。表情がない先生が多い。児童票提出期限までの日数が少ない。山口写真さんでの写真のバリエーションが少ない。とくに年長では卒アルに提出しないといけな写真があるのに、同じ様な写真ばかりしかないので、同じ物を買わないといけなかったり、イベントによってたくさん写っているものもあれば、全々写っていないものがあるので、お一人で撮影をされているので、大変なのであればせめて提出が必要なイベントにはもう一人担当者がいるともう少しバリエーションが増えるかと思います。【長男が卒園します。本当に色々ありがとうございました。たんぼぼから入園し年長組まで運良くと言っていい分かりませんが、担当して下さった先生方に恵まれ無事卒園します。本人も進級するごとに担当して下さった先生はみんな大好きな先生と言っていました。ありがとうございました。】【長女も毎日、先生やお友達のお話をしてくれています。保育園楽しい。と言っています。幼児組になり先生が変わるのを不安に思っていますが（本人が）最初だけだと思います】</p>	<p>挨拶に関しましては、申し訳ありません。再度職員にも徹底いたします。</p> <p>卒アルに関しましては、従来のものがよい、デジタルが良いなど折々にご意見を頂いております。ここ数年、園でも今後どうしていくかを話し合っているのですが、それぞれにメリット・デメリットがあり、決めかねているところです。しかし、アルバムの製造問題も生じ始めていることから、来期は変更をせざるを得ない状況になってきています。12月に全保護者の皆様に卒アルに関するアンケートを実施し、それを踏まえて決めて参りたいと思います。</p> <p>児童票は早めにお渡しするようにします。</p>
<p>9 ⑩⑪園に行くことがほぼないのでわかりません。いつもありがとうございます。プリント、お金など突然の提出をもとめられたりすることもあり戸惑うこともあった。</p>	<p>一度良い素材のものがいいか検討してみます。</p>
<p>10 誕生日会は子供が前でお祝いしてもらっている時間だけでもいいので、オンラインではなく直接みられたら嬉しいです。今年度はMFが無事開催となり本当に良かったです。ありがとうございました。</p>	<p>出来るだけ早めにお伝えできるよう努めます。</p> <p>令和5年度は、新型コロナウイルス感染症も5類に移行しますので、対面型で実施します。</p>
<p>12 いつも息子のことでたくさんご迷惑をおかけしているにもかかわらず、親身になって相談に乗ってくださっている担任の先生方には感謝しかありません。本当にありがとうございます！！ひとつご相談があるのですが、上の子供が先日話していたのですが、上の子は身長が高い方なのでトイレで便をする時に座っても外が見える(?)のがハズかしいらしく、園では便をがまんしているようでして…。安全の為に上下が開いているのも理解していますし、仕方のないことなのかもしれませんが、他の身長の高いお子さん（特に女子とか）は、大丈夫なのでしょうか？？うちの子供に関しては、年長であと少しで卒園なのでもう大丈夫なのですが、そういった考えの子供もいるということを少し気にして頂けると幸いです。</p>	<p>ご提案ありがとうございます。トイレの設計に関しては保育用品専門業者に設計してもらっています。お子さんにとって圧迫感や恥ずかしさを感じさせず、大人の目も届きやすいパネル高さ(110cm)設定としています。平均座高から考えて外からは見えないのですが、もしかしたら上を見上げたり、指詰め防止の扉の隙間から外にいるお友達の姿が見えてしまうのかもしれませんが、何か工夫できることがないか検討してみます。</p>
<p>13 いつもご丁寧なご指導ありがとうございます。昨年起こった痛ましい事故（園バス）については、毎日バスを利用させている保護者としても、ゾッとする信じられない出来事でした。あけぼのは大丈夫だと信じていますが、色々な対策は必要だろうと感じています。どうぞよろしくお願いします。</p>	<p>痛ましい事案が起こり、我々も心痛な思いと共に、直後に再度バスマニュアルの見直しを行いました。京都市保育園連盟が発行しました園バス安全マニュアルの作成にも当園が協力しております。7月には安全確認装置を設置します。</p>
<p>14 コロナも落ちついてきたので、親子遠足や参観等園での様子の分かるものを増やして欲しいです。写真ももっと見やすい買いやすいようにして欲しい。写真のクオリティも上げて欲しいです。</p>	<p>親子遠足は以前から実施しておりません。参観やクラス懇談会などはオンラインから順次対面型に切り替えていきます。写真に関しましては、現在3社の契約を1社にしぼって販売の簡素化を図ることもできますが、日常のお子さんの写真を販売することはできなくなります。クオリティに関しては我々は保育者であり写真家ではないので向上は難しいです。</p>
<p>15 先日の中学校の事件（教師1人重傷）を見て、入り口の門がインターホンを鳴らしても、鳴らさなくても誰でも入れるのが不安です。</p>	<p>園の門は初めて園に来られる方は、開け方が分からないので、その点ではある程度防止策にはなっています。入り口に錠をかけることも可能ではありますが、1日に500回以上開け閉めがあり2年おきに壊れる(扉がもげる)、隣に鍵のかからない車路があって門を施錠しても意味がない、ということで現状のままにしています。</p>
<p>16 バス通園で担任の先生になかなか会えませんが、その分バスノートに毎日詳しく書いてくださり、とても助かっています。年少の時より行き渋りは大分減っているので、楽しく過ごせていると感じています。和太鼓の時間を普段からもう少し多く取り入れてもらえたら自信を持って取り組めるかなと思いました。乳児組は歌を活動に取り入れているのに、幼児組は歌えないのは不思議なので、早くいろんな制限がなくなるといいなと思います。先日のことですが、土曜日の送迎バスに連れて行くと「申し込みがされていない」とバス担当の先生に言われました。前月25日までに申し込みをしていたのですが、妹弟がいるので第二あけぼのに提出していたので連絡がもれていたのでしょうか。第二で申し込みは提出でいいと伺っているのですが。あけぼのにも別で申し込んだ方がよいのでしょうか。</p>	<p>園(あけぼの、第二、第三)によって歌うことへの制限は対応を変えていました。5類移行後はたくさん歌う機会を設けたいと思います。和太鼓の練習は、ご近所への配慮もあり、回数が重ねられないのが昨今の状態です…。土曜保育申し込みの件は、もれのないよう2か園での共有を徹底します。</p>

17	電話をかけたとき、お名前を名乗っていただけると安心します。ミュージックフェスティバルですが、子ども中心、子ども目線での音楽会（活動）を希望します。例えば子どもの歌声で幕を閉じてほしいと感じました。	園名だけではご不安ということでしょうか？ビジネスマナー上は会社名と名前をいうのが一般的ですが、園は保護者の方以外にも営業電話や職員・園児の所在を確認する電話がかかってくるため、念のため名乗らないようにしています。保護者の方と分かり、誰が対応しているか必要な時は名乗っています。令和4年度のミュージックフェスティバルの構成に関しては、大人を感動させるための演出や成果型の発表になって、その為にお子さんが練習しなければならない負担を鑑みた形で開催しました。ご指摘ありがとうございます。今後の参考とさせていただきます。出来るだけこまめに情報提供できるようにして参ります。
18	娘の長所を見つけて伸ばすような保育をして頂いており、大変有難く感謝しております。今年はいよいよ最終学年ですが、思い出に残るような行事を沢山楽しめたらと思っています。一点、大雪の日の帰りのバスが遅かった際に状況が分からず、少し不安な時間がありました。あのような日に遅くまで預かって頂いたのも申し訳ないのですが、バスの状況をメール等でお知らせ頂ければ安心だったかなと思いました。	
19	よく寝る子なので朝は9時半までにしてほしい。9時まではちょっと早い気がします。	小学校へ行くまでに生活リズムを身に付けてほしいのと、活動準備が9時30分から始まることが多いので、園では9時までの登園を原則としています。
20	普段保育・イベント行事など、ありがとうございます。ジャンピング・和太鼓の練習の様子が見たいです。	その様子をご紹介できる機会を検討してみます。
21	オンラインでの保育参観は子供の様子がほとんどわからないため、短時間でもいいので直接参観したいです。子供と園で夏まつりを経験したことがないので、保護者も参加できたら嬉しいです。内容の短縮や入れ替え制等、方法があればと思います。	オンライン参観については回答11の通りです。夏まつりは、保護者の方も参加出来たら嬉しいのですが、年々参加されるご家族が増えてきており、入れ替え制でもキャパオーバーとなっており、現在のお子さんだけのお祭りにしています。
22	入園してから、コロナの影響で参観やお誕生日会などが、全てオンラインだった為、園に親が行き、保育園での子どもの様子を見る機会を作ってほしいなと思います。年長でのラストの1年になるので…。	回答11の通りです。
23	もう年中卒業とは…驚きです。1年間、本当にお世話になりました。去年4月次男を出産し、体調を崩しがちだったので、登園時間が遅くなることが増え、また現在は父が入院している関係で忙しくしており、子供のペースになかなか合わせられず、生活のリズムが乱れがちです。毎朝遅れる電話をするのは先生方もお忙しいのに申し訳ないな…と思っています。本当にいつもすみません。4月からは復職で更に忙しくなり、子供との時間が減ること…とてもさみしく思います。次男はまだまだ幼いので、初めて歩き出す姿がもしかしたら見れないかも…と思うとつらいです。長男は残り1年。預ける時間が長くなり色々不安に思うことはありますが、2人とも楽しい保育園生活を送ってほしいです。4月からもよろしく願い致します。 ★いつも頂いているお野菜についてです。去年も沢山の野菜を頂き、本当にありがとうございました！大根は葉っぱつきなのはとても嬉しいです！じゃこと炒めてふりかけにしたり、おいしく頂きました。最近有機・無農薬栽培のお野菜を買う機会が増えたので気になっていたのですが…あけぼの農園で育てられているお野菜は減農薬でしょうか？お手数ですが、教えて頂けると幸いです。（回答が難しそうでしたら、この質問は無視して下さい！気になっただけなので…）あけぼの農園の農家さんに、いつもおいしい野菜をありがとうございます。とお伝えください。 ★運動会、あけぼのミュージックフェスティバル等の行事が土曜日にあり、先生方の休みがないのが気になります。お仕事がなかなか休めないご家庭もあると思うので、難しいかもしれませんが、土曜日に行事があるのなら、月曜は振替休日でも私はいいのになと思いました。もっと世の中が（企業もしかししたら）保育士さんの負担を知り、理解・協力できたらいいのですが…	あけぼの農園の野菜は、減農薬です。一部化学肥料(人に害のないもの)を使用しています。殺虫剤は除虫菊パウダーを少し使用しています。除草剤は使っていません。
24	習い事がわかる一覧などを年度初めに知らせて頂きたい。	進級説明会時に資料を配布します。
25	いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。	
26	いつもお世話になっております。まだ息子の口から保育園での出来事など聞くことはできませんが、保育園からかえって来たときのイキイキとした様子や、先生に対する表情を見ていたら充実した時間を送らせてもらっていることが伝わってきます。いつも本当にありがとうございます。入園して最初の年だったので心配していましたが、息子の成長を見ると、保育園に通うことができ本当によかったです。これからもよろしくお願いいたします。	
27	いつもありがとうございます。毎日喜んで登園しています。	
28	毎日本当に感謝しています。ありがとうございます。	
29	1年間お世話になりました。最近泣かずに登園できているので、来年度も頑張ってくれるようサポートできたらと思っています。	

30	保育に関して特に要望はありません。先生方にはいつも本当に良くしていただいて感謝の気持ちでいっぱいです。毎日とても楽しく園へ通っています。幼児になるということで本人は少し不安そうにしておりますが（とても緊張している様子）。よろしくお願いします。
31	家に帰ってから今日何をしたかを話してくれるのですが、いつも「楽しかった」と言っており、園生活が楽しいというのが伝わってきます。いつもその環境をつくっていただき、ありがとうございます。
32	1年間大変お世話になりました。来年度もどうぞよろしくお願いします。
33	⑤：人による。
34	1年間ありがとうございました。〇〇をしっかりみていただいているのがすごく伝わります。保育参観等日頃の様子をみれる機会をもう少し増やしてほしいです。
35	あけぼの農園のおかげで野菜をよく食べてくれるようになりました！！
36	お友達がぼぼいない状態でスタートし、親子共に不安でしたが、担任の先生方が頼りになり、信頼できる方だったので1年安心して通わせることができました。ありがとうございました。卒園までお2人に見てもらいたいぐらい子どもも大好きな先生方でした。
37	担任の先生が優しく、子は毎日楽しく通うことができます。普段の様子や何かあった時にはきちんと共有していただき、感謝しております。
38	いつもありがとうございます。のびのびと育てっており、感謝でいっぱいです。
39	いつもお世話になり、ありがとうございます。入園当初は毎日泣いて「行きたくない！」と言っていたのですが、先生方のおかげで今は楽しそうに登園してくれています。感謝の気持ちでいっぱいです。
40	ミュージックフェスティバルであんなに楽しいプログラムを取り入れて下さっていることに感激しました。いつも色々な工夫をしながら保育をして下さりありがとうございます。私共の仕事の都合上、土日も園や他所（託児所）を利用している為、子供との時間確保の為に平日休ませることが多いですが、最近は娘の方から「あけぼのに行きたい。お休みやめる」なんて言うこともあります。正式入園して娘の感情表現がより豊かになりました。来年度もよろしくお願いします。ありがとうございます。
41	いつもありがとうございます。毎日楽しく過ごさせて頂き、感謝で一杯です。あと1年ですがどうぞよろしくお願いします。
42	いつもありがとうございます！
43	少しずつ元の保育の形に戻ってきて、全く園の中の様子が見えていなかったのが見えてきて、子供が心から楽しく過ごしているのがよく分かります。のびのびと子供らしく成長しているのも、先生方のおかげと感じています。
44	いつも丁寧な保育をして頂き、ありがとうございます。年長組もよろしくお願い致します。
45	今年もコロナやインフルエンザで欠席の多かった一年でしたが、いつも温かく見守っていただき、ありがとうございます。
46	いつもよく見て下さっていて本当にありがとうございます！
47	いつも本当に愛いっぱい保育して下さいありがとうございます。保育園生活も残り一年となりました。残り一年間よろしくお願い致します。
48	⑩⑪バスなのでわかりません。
49	いつもお世話になっております。お迎えに行くとき、娘の様子を見てるとイキイキしており、たくさんのお友達から「〇〇ちゃんバイバイ」と声をかけてもらい、大きな声で返事をしている姿を見るとこの1年で自分の居場所ができたんだなと嬉しく思います。先生方とのやりとりを見てもノビノビと普段と変わらない様子でいさせてもらっていて、すごくありがたいことだなと感じています。いつも本当にありがとうございます。残り1年となりましたが、どうぞよろしくお願いします。
50	いつもお世話になりありがとうございます。

意見

まだまだ泣いている日もありますが、いつも優しく温かく受け入れて下さる先生方や保育園に感謝の気持ちでいっぱいです。はじめは、保育園に入れるのが早いかな…と悩みましたが、楽しそうに過ごしている姿を見たり、成長を感じ、今では第二あけぼの保育園に入所したこと、先生方に出会えたことをとても嬉しく思っています。本当にありがとうございます。

入園前には、小さいうちから預けることへの不安もありましたが、毎日の工夫された遊びや行事、栄養バランスのとれた美味しい給食、先生方やお友達との関わりなど、家庭以上に充実した日々を送られていると確信しています。安心して預けられています。いつもありがとうございます。有料でもいいので、おむつの持ち帰りがなくなると助かります。

よく持ち帰りを忘れてしまう自分が悪いのですが、使用後の巾着（エプロン・手拭きが入っている）を子どもの引き出しやカゴに入れて頂けると忘れ物予防で助かります。つつい棚の上に置いてあると見落としてしまいます。

父 ライブ映像などで園内の様子が見られる様になると嬉しいです。 母 親子でAED、心肺蘇生を学べる防災・救助等講習があれば嬉しいです。（今年までは京丹波まで子連れで受けに行っていました）あと、いらない育児グッズのバザーやらあれば楽しいかなと思います。

いつも朝早い時間から保育をありがとうございます。おかげで、常勤として働け、日々、心配することもなく集中してお仕事が出来ているのは全て保育園のおかげだと思っています。〇〇もとても楽しく登園していることが言葉はしゃべらなくても良くわかります。感謝しております。温かく手厚い保育をありがとうございます。

コロナで行事をするのが難しいなか、クラス単位など工夫して実施して頂き、子どもは喜んでいました。日常生活（園での）の写真販売がもう少し増えると嬉しいです。園のクラス便りも自分が映っているかいつもチェックしている子どもなので、写真を購入するととても喜んでいきます。エンジョイサタデーの際、他家庭は兄弟児と一緒に見学をしていたのに、「混んでいるから」という理由で我が家は姉兄の見学を断られました。時間枠を決めたのは園側なので対応は全家庭統一してほしいと思いました。兄弟も「見たかった」と残念がっていました。

アンケートの回答は、個別またはクラス懇談会でお伝えしています

保護者アンケート集計結果報告（第三あけぼの保育園）令和4年度分

A:よくあてはまる	B:あてはまる	C:あてはまらない
-----------	---------	-----------

① 園では一人ひとりを大切に保育がなされている

A→9名 B→1名 C→0名

② 園で、お子さんは楽しく遊びやすいように環境を整えている

A→10名 B→0名 C→0名

③ 園での行事や遠足などの実施内容に工夫がみられる

A→9名 B→1名 C→0名

④ 保育者が育ちのことや子育てなどの相談に適切に対応している

A→10名 B→0名 C→0名

⑤ 職員は、身だしなみ、言葉遣い、挨拶ができています

A→10名 B→0名 C→0名

⑥ 保育者は十分な専門知識を持ち、お子さんに関わっている

A→8名 B→2名 C→0名

⑦ 園だよりやおたよりノートなどは家庭の子育てに役に立っている

A→10名 B→0名 C→0名

⑧ おやつ・給食のメニューは工夫されている

A→9名 B→1名 C→0名

⑨ 園ではケガや病気などへの対応、保護者への連絡が適切に行われている

A→10名 B→0名 C→0名

⑩ 園では保育室やトイレなどの衛生管理は十分されている

A→9名 B→1名 C→0名

⑪ 保育園では園舎、遊具などの安全面は十分確保されている

A→9名 B→1名 C→0名

⑫ 休みの時は、家庭において親子の時間を大切に、よく遊んでいる

A→9名 B→1名 C→0名

⑬ 保育所の保育・運営などに総合的に満足している

A→10名 B→0名 C→0名

その他ご意見、ご要望等

- 子どもにも保護者にも優しく、話しかけやすい雰囲気先生たちなので、トイレのイヤイヤなど、相談しやすかった。
 - いつも愛情深く関わってくれている。はじめての育児で不安やわからないことも色々教えてくれ、保育のプロであり、子育ての先輩である先生方に安心感があり、とても心強かった。
 - コロナ禍の中でも色々なイベントなど考えてくださり、子どもを楽しませてもらっているの感謝しかない。家庭では経験できないことを経験させてもらっている。悩みにはいつもの確かなアドバイスをもらえ、親子共々お世話になっている。成長する姿を楽しみにしながら、親も子どもと一緒に成長していきたい。大きな怪我等もなく、過ごせているのは先生方のおかげです。
 - 普段から細かいところまでよく見てくださり、安心している。子どもの興味のあることを取り入れてくれている。
 - 色々報告して寄り添って下さり、子どもが充実した毎日を過ごせていると感じる。小規模ならではのアットホームな感じと先生方の丁寧な対応に本当に感謝です。
- たくさんコメントをありがとうございます。保護者の方のご意見や感想を参考に今後も励んで参ります。**

- ぶちおーぶのイベントが大好きで、写真が掲載されるのもいつも楽しみにしている。お忙しいのに細かなところまで、吹き出しやメッセージを書いてくれていて、その時の楽しさが伝わってくる。ぶちだよりも全部大切にしている。
 - コロナ5類への引き下げ後、色々なイベントを楽しみにしている。
- 行事やイベントも徐々に通常に戻してまいります。5年度の保育参加は、秋に室内型と戸外型で計画しています。他、また保育の様子はその都度掲示やぶちだより等でお伝えしていきたいと思っております。**